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１ 出席委員     教育長    石 田   周 

           委員      加 藤 孝 子 

           委員     渡 辺 浩 行 

           委員     坂 本 和 良 

   委員     野 口 哲 也 

     委員     新 藤 美知子 

 

２ 事務局(説明員)  教育長(再掲)    石 田   周 

   教育部長    町 田 高 司 

参事兼教育指導課長   勝 山   朗 

           教育総務課長     中 島   薫 

           教育部主幹      吉 本 一 也 

教育支援課長    大 楠 功 晃 

           生涯学習推進課長    菱 山 栄三郎 

           スポーツ推進課長    野 崎 昌 利 

           公民館長    佐 藤 克 年 

           図書館長    宮 林 和 也 

            指導主事    古 川 祐 平 

 

３ 傍聴人     １名 

 

４ 議事日程   

日程第 １  会議録署名委員の指名 

日程第 ２  教育長報告 

日程第 ３  議案第31号 令和４年度学校運営協議会委員の委嘱について 

日程第 ４  議案第32号 福生市公民館運営審議会委員の委嘱について 

日程第 ５  報告第15号 令和５年度使用教科用図書採択要領について 

日程第 ６  報告第16号 福生市教育委員会事務局及びその他の教育機関の職員の人事異動に係る臨時代

理の報告について 

日程第 ７  報告第17号 福生市立学校教職員の人事異動について 

日程第 ８  報告第18号 令和３年度スタディ・アシスト事業の報告について 

日程第 ９  その他報告事項 
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【教育長】 ただ今から、令和４年第４回福生市教育委員会定例会を開会いたします。 

 これより本日の会議を開きます。これより日程に入ります。日程第１、会議録署名委員の指

名を行います。福生市教育委員会会議規則第19条の規定に基づき、野口哲也委員、新藤美知子

委員を署名委員として指名いたします。 

 次に、日程第２、教育長報告を行います。教育長報告を各担当部長より申し上げます。初め

に、町田教育部長より報告いたします。 

 

【教育部長】 それでは、私からは学校所管以外の教育長報告をさせていただきます。資料は

３ページ、Ａ３判の資料でございます。 

 まず、一番左の列、市の動きでございます。３月29日金曜日、市議会本会議、最終日の結果

が出ました。議案等につきましては、後ほど報告させていただきます。 

 ４月６日から15日まで春の交通安全運動が実施され、福生市といたしましても、この期間中、

市役所前交差点と内田自転車店前の交差点の２カ所で、朝７時40分から８時30分まで職員を立

たせるなど、見守りと交通安全の啓発に努めております。 

 また、新型インフルエンザ等対策本部会議でございますが、それぞれ書面開催で行われ、情

報共有を図っているところでございます。 

 また、東京都まん延防止等重点措置が３月21日に終了したことを受け、福生市では翌日、３

月22日から施設の開館時間の短縮などに対応していたものを、感染防止対策を行った上で通常

どおりとしております。 

続きまして、教育総務課でございます。ここに記載はございませんが、４月13日、都市教育

会定例会が行われ、会長はあきる野市の丹治教育長、また、副会長には西東京市の木村教育長

の就任が決まったところでございます。 

 また、その他の課でございますが、中央図書館および郷土資料室におきましては、令和４年

度から５年度にかけて空調等の工事を行うことから、４月１日より閉館いたしております。そ

の影響からか、わかぎり、わかたけ、武蔵野台の各分館の利用者が増加傾向となっております。

報告は以上でございます。 

 

【教育長】 次に、勝山教育部参事より報告いたします。 

 

【教育部参事】 それでは、私から学校教育に関する所管事務について、７件、御報告申し上

げます。 

 １点目、令和４年度入学式についてでございます。４月６日に小学校、４月７日に中学校、

それぞれの入学式が無事に終了いたしました。厳正に、そして厳粛に式が挙行されたという報

告を受けてございます。 

 続きまして２点目、令和４年度福生市立学校新規採用教員および転任教職員等辞令伝達式で

ございます。４月１日、もくせい会館におきまして、これらの辞令を伝達いたしました。委員

の皆さまには御参加をいただき、感謝を申し上げます。ありがとうございました。 

 続きまして３点目、令和４年度児童・生徒数について、４月７日現在の速報値の御報告でご
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ざいます。小学校児童2,261名、中学校生徒1,066名、計3,327名でございまして、昨年度の同

じ時期と比較をいたしますと、小学校は21名の減、中学校は３名の増となっております。 

 続きまして４点目、福生市若手教員育成研修１年次。こちらは初任者の研修会の開校式でご

ざいます。令和４年４月５日、福生市役所にて行い、対象者は14名でございます。内訳でござ

いますが、１年次研修対象者、初任者が13名、小学校９名、中学校４名でございます。また、

期限付き任用教員、任用時研修対象者は小学校１名でございます。 

 続きまして５点目、令和４年度福生市立学校教育研究会総会、講演会、第１回部会を４月20

日に開催し、今年度も福教研が始まりました。福生第一中学校を会場といたしまして、参集型

にて講演会を実施したところでございます。講演会の講師、武蔵村山市教育委員会、指導教育

センター担当課長、赤坂弘樹先生からは、小中一貫教育を10年以上継続してきた中で、中学校

区の教員相互が顔の見える関係を築き、９年間の系統性のある教育の実現につながっているこ

となど、実践結果に基づく示唆に富んだ御講演を賜ったところでございます。 

 続きまして６点目、令和４年度福生市学力・学習状況調査についてでございます。今年で３

回目を迎えました本調査でございますが、対象は小学校第２学年から中学校第３学年までの児

童・生徒、４月11日から15日までの間で各学校が設定した日に実施をしたところでございます。 

 最後に７点目、令和４年度全国学力・学習状況調査についてでございます。実施日は４月19

日、実施学年は小学校第６学年および中学校第３学年でございます。今年度は、例年実施して

いる国語、算数・数学に加えまして、理科の調査を実施いたしました。教育長報告は以上でご

ざいます。 

 

【教育長】 以上、報告は終わりました。御質問等がございましたらお願いいたします。 

よろしいでしょうか。それでは、教育長報告を終わります。 

 次に、日程第３、議案第31号、令和４年度学校運営協議会委員の委嘱についてを議題といた

します。勝山教育部参事より内容説明をお願いいたします。 

 

【教育部参事】 それでは、日程第３、議案第31号、令和４年度学校運営協議会委員の委嘱に

ついて、その提案理由と内容について御説明をいたします。資料は７ページをお願いいたしま

す。 

 提案理由でございますが、福生市立学校学校運営協議会規則第５条の規定に基づき、別紙９

ページ以降でございますけれども、福生市立学校学校運営協議会委員に委嘱したいため、本議

案を提出するものでございます。学校運営協議会委員につきましては、任期が１年となってい

ますことから、指定を受けた学校の委嘱をお願いするものでございます。 

 以上、御審議の上、ご承認いただきたく、よろしくお願いいたします。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がございましたらお願いいたします。ないようで

したら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。議案第31号は原案のとおり決することに御異議ございませんか。 
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（「異議なし」の声あり） 

 

【教育長】 御異議なしと認めます。よって、議案第31号は原案のとおり可決することといた

します。 

 次に、日程第４、議案第32号、福生市公民館運営審議会委員の委嘱についてを議題といたし

ます。佐藤公民館長より内容説明をお願いいたします。 

 

【公民館長】 それでは、日程第４、議案第32号、福生市公民館運営審議会委員の委嘱につい

て、その提案理由と内容について御説明申し上げます。恐れ入りますが、資料13ページを御覧

ください。 

 まず、提案理由でございますが、社会教育法第30条および福生市公民館条例第17条の規定に

基づき、次の者を福生市公民館運営審議会委員に委嘱いたそうとするものでございます。現在、

学校教育関係者から選出されている委員が退任されたことに伴い、後任委員として表に記載さ

れております山岸史子氏を選出いたそうとするものです。山岸氏は、現在、福生市立福生第七

小学校長でございます。任期は前任者の残任期間と規定されておりますことから、令和４年４

月22日から令和５年３月31日までといたしております。 

 説明は以上でございます。御審議を賜りまして、原案のとおり御決定くださいますようお願

い申し上げます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がございましたらお願いいたします。ないようで

したら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。議案第32号は原案のとおり決することに御異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

【教育長】 御異議なしと認めます。よって、議案第32号は原案のとおり可決することといた

します。 

 次に、日程第５、報告第15号、令和５年度使用教科用図書採択要領についてを議題といたし

ます。吉本教育部主幹より内容説明をお願いいたします。 

 

【教育部主幹】 日程第５、報告第15号、福生市立学校令和５年度使用教科用図書採択要領に

つきまして御説明申し上げます。恐れ入りますが、お手元の資料の17ページを御覧ください。 

 この要領は、福生第一小学校、同第二小学校、同第一中学校に設置している特別支援学級に

おいて、令和５年度に使用する教科用図書の採択を行うために定めたものです。内容といたし

ましては、第２に採択の方針、第３に組織および任務について示し、調査委員会の任務を明確

にしております。調査委員の任期は令和５年３月31日までとしています。 

 第４として、調査研究の内容、方法について示しております。東京都教科用図書選定審議会

の答申等を踏まえ、学習指導要領の目標および内容等に照らし、より適切な教科書を選定する
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ための観点として、昨年度と同様に、内容、構成上の工夫、特長の３点を設定しました。 

 第５として、適切かつ公正な採択の確保、第６として、教科書展示会についても定めました。 

 事務局といたしまして、公平、公正な立場で、適正な採択事務に努めてまいります。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。ないようでし

たら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。報告第15号は報告のとおり承認することに御異議はございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

【教育長】 御異議なしと認めます。よって、報告第15号は報告のとおり承認することといた

します。 

 次に、日程第６、報告第16号、福生市教育委員会事務局及びその他の教育機関の職員の人事

異動に係る臨時代理の報告についてを議題といたします。中島教育総務課長より内容説明をお

願いいたします。 

 

【教育総務課長】 それでは、日程第６、報告第16号、福生市教育委員会事務局及びその他の

教育機関の職員の人事異動に係る臨時代理の報告について説明をさせていただきます。 

 資料23ページをお願いいたします。３月23日の第３回教育委員会定例会、議案第30号、福生

市教育委員会管理職員の人事異動についてにおきまして、部長及び課長職は既に御決定いただ

いております。また、議案第28号、教育委員会事務局及び教育機関の職員の任命等に係る臨時

代理の決定についてにより、課長補佐以下の職員の任命、その他進退を行うことにつきまして

は、教育長が臨時代理により決定させていただくことをあらかじめ御決定いただいております。

そのことから、今回、令和４年４月１日付の教育委員会事務局職員の人事異動につきまして御

報告をさせていただくものでございます。 

 25ページをお願いいたします。資料にございますとおり、課長補佐以下の職員の人事異動は、

昇任を含めまして、課長補佐、係長、主査が３名、指導主事は３名。なお、指導主事につきま

しては、令和４年度より新たに１名を増員いたしまして、主幹と合わせ、４人体制といたして

おります。 

 続きまして、主任は４名、主事は新規採用を含め３名、再任用はフルタイムを含め５名が配

置されております。 

 以上、福生市教育委員会事務局及びその他の教育機関の職員の人事異動に係る臨時代理の報

告とさせていただきます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。ないようでし

たら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。報告第16号は報告のとおり承認することに御異議はございませんか。 
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（「異議なし」の声あり） 

 

【教育長】 御異議なしと認めます。よって、報告第16号は報告のとおり承認することといた

します。 

 次に、日程第７、報告第17号、福生市立学校教職員の人事異動についてを議題といたします。

勝山教育部参事より内容説明をお願いいたします。 

 

【教育部参事】 それでは、日程第７、報告第17号、福生市立学校教職員の人事異動について

御報告申し上げます。 

 令和４年４月22日現在の福生市立学校教職員の人事異動について、資料29ページをお開きい

ただきます。この件につきましては、令和４年３月23日に開催されました第３回教育委員会定

例会におきまして、３月23日現在の人事異動について、いったん報告をさせていただいている

ところでございます。 

 その後、福生第一小学校に２名、福生第二小学校に２名、福生第六小学校に１名、福生第七

小学校に２名、福生第一中学校に３名、福生第二中学校に１名、合計11名の新規採用教員、加

えて福生第一小学校に１名の期限付き任用教員の配置がございました。今年度は、全都的には

新規採用教員等のカードが不足をいたしまして、現段階で定数が充足せず、副校長が担任を務

めている学校も一部あると聞いているところでございます。 

 本市におきましては、全ての学校に必要数の教員を配置していただくことがかない、４月23

日現在、資料のような状況でございます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。 

 

【坂本委員】 福生第二中学校の一番下の所が空欄になっているのは、何か意味があるのです

か。 

 

【教育部参事】 本来であれば黒く塗りつぶすところを白のままで提出をしてしまいました。

ここに教員が入る予定はございません。 

 

【教育長】 よろしいでしょうか。ないようでしたら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。報告第17号は報告のとおり承認することに御異議はございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

【教育長】 御異議なしと認めます。よって、報告第17号は報告のとおり承認することといた

します。 

 次に、日程第８、報告第18号、令和３年度スタディ・アシスト事業の報告についてを議題と

いたします。菱山生涯学習推進課長より内容説明をお願いいたします。 
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【生涯学習推進課長】 それでは、日程第８、報告第18号、令和３年度スタディ・アシスト事

業の報告について御説明申し上げます。 

 スタディ・アシスト事業は、放課後の中学校３年生の希望者を対象とした進学に特化した放

課後等における学習支援事業で、令和２年９月より実施いたしておりまして、令和３年度は２

年目となり、事業は無事終了いたしております。 

 恐れ入ります。お手元の資料の33ページを御覧ください。１は参加人数でございまして、定

員30名のところ、令和２年度は31名、令和３年度は25名の参加がありました。令和３年度は参

加人数が若干減少いたしましたが、今年度も事業を実施いたします。参加者が定員に届くよう、

募集より前に事業のお知らせを保護者宛に行うなど、改善を図る予定でございます。 

 続きまして、２の学校別参加者進学先ですが、こちらも令和２年度、令和３年度について、

学校別の都立、私立別に進学者数を表にしてございます。参加者の中には、さまざまに家庭環

境が厳しい生徒も多々おりましたが、みんな、よく頑張っておりまして、令和３年度も全員が

進学をいたしております。次の表でございますが、こちらは令和３年度の参加者の進学先とな

ってございます。 

 続きまして、３の参加者のアンケートの主な内容でございます。「指導内容はどうだった

か」についてでございますが「今まで分からなかったところが理解できた」「丁寧で分かりや

すかった」「学ぶポイントがつかめた」などの意見がございました。「志望校の合格に役立っ

たか」との質問では、86％の参加者が「役に立った」と回答しております。 

 自由意見といたしましては「数学では、分からないところを丁寧に説明してもらえたので、

今まで解けなかった問題が解けるようになった」「学校での学習の復習・予習ができ、今まで

の理解できていなかったところやテスト対策ができた」などがございました。また、中には

「授業のスピードが速かった」との意見もあり、また、反対に「内容が易しかった」との意見

もあり、参加した生徒の前向きな姿勢を感じるところでございました。 

 コロナ禍の中、さまざまな制約がございましたが、参加者は皆、目標に向けて大変頑張って

おりました。 

 令和４年度につきましても、引き続き事業を実施いたします。夏からの事業の開始に向けて、

現在、準備を進めているところでございます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。よろしいでし

ょうか。 

 受講者25名全員が進学できたということや、夕方からの会なのですけれども、本当に子ども

たちはよく頑張っていたなと思っています。今年度も、しっかりとこの事業を進めていきたい

と思っております。 

 他にございませんでしょうか。ないようでしたら、質疑を終わります。 

 お諮りいたします。報告第18号は報告のとおり承認することに御異議はございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 
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【教育長】 御異議なしと認めます。よって、報告第18号は報告のとおり承認することといた

します。 

 次に、日程第９、その他報告事項について。その他報告事項１、令和４年第１回福生市議会

定例会の報告についてを、町田教育部長より説明願います。 

 

【教育部長】 それでは、令和４年第１回福生市議会定例会について、報告させていただきま

す。資料は37ページをお願いいたします。会期につきましては３月１日から３月29日の29日間

で開会されました。 

 教育関連の主な議案等でございます。まず、括弧１の市長の施政方針および教育長による教

育方針でございます。内容については資料に添付のとおりでございまして、施政方針について

は37ページ下段から、教育方針につきましては44ページから記載がございます。 

 次に、括弧２、令和３年度福生市一般会計、補正予算第11号、括弧３の補正予算第12号でご

ざいますが、11号については、ふっさっ子グローバルヴィレッジを廃止したことによる債務負

担行為の廃止の補正、第12号につきましては、小中学校のＩＣＴ推進事業について、その財源

を一般財源から新型コロナウイルス感染症対策に伴う国の交付金に振り替える補正。それと、

福生第六小学校のプール、給湯器更新工事について、機器の部品の納品が間に合わず、工期が

延長となったため、令和３年度予算を令和４年度予算に繰り越す、繰越明許費として追加する

補正でございます。 

 次に、括弧４、令和４年度一般会計、当初予算では総額で261億8,000万円が可決され、その

内、教育費は35億6,382万3,000円で、前年度の当初予算と比較しますと、４億7,628万3,000円、

15.4％の増でございます。 

 また、括弧５、令和４年度福生市一般会計補正予算第１号は、福生第二中学校講堂の空調機

が故障したため、急きょ、空調機借り上げ料を計上、また、新型コロナウイルス感染症対策に

伴う国等の交付金を活用した図書館の自動貸し出しシステムの導入経費を計上したものでござ

います。 

 続きまして、一般質問でございます。15名の議員から一般質問がございまして、その内、教

育関係は７名でございました。内容につきましては、48ページ以降に議事録がございますので、

そちらを御参照いただければと存じます。 

 最後に、総務文教委員会、全員協議会等につきましては、福生市スポーツ推進計画の改定に

ついて報告したところでございます。 

 

【教育長】 内容説明は終わりました。質疑がありましたらお願いいたします。ないようでし

たら、質疑を終わります。 

 他に、その他報告はございますか。委員の皆さまからは何かございますか。ないようですの

で、その他報告事項を終わります。 

 以上で、本日の日程は全て終了いたしました。これをもちまして、令和４年第４回福生市教

育委員会定例会を終了いたします。ありがとうございました。 


